



ETAT DE FRIBOURG  
STAAT FREIBURG

**Direction de l'économie et de l'emploi DEE**  
**Volkswirtschaftsdirektion VWD**

Pérolles 25, 1700 Fribourg

T +41 26 305 24 00, F +41 26 305 24 09  
[www.fr.ch/dee](http://www.fr.ch/dee)

Allocution de Olivier Curty, Conseiller d'Etat

—

Remise diplômes HEdS-FR

Fribourg, le 5 novembre 2019

Chères Lauréates et chers Lauréats,

Madame la Directrice de l'Office fédéral de la Culture et ancienne Conseillère d'Etat,

Monsieur le Président du GC,

Monsieur le vice-recteur HES-SO,

Madame la Directrice HEdS,

Mesdames et Messieurs les membres du personnel de la HEdS-FR,

Chères familles,

Liebe Gäste , Verehrte Damen und Herren,



Que de nouveauté cette année !

Tout d'abord, c'est la première année complète passé dans le magnifique vaisseau Mozaïk.

Je me souviens que quelques mois après votre arrivée dans ce nouveau bâtiment / votre directrice Nataly Viens Python m'avait confié qu'elle ressentait un élan nouveau, une application redoublée chez les étudiants, comme si ce nouveau bâtiment avait été perçu comme une marque encourageante de considération.

Et bien au vu du taux excellent de réussite pour les différents titres remis ce soir, il semble que ce nouvel élan se soit inscrit dans la durée et je m'en réjouis.

Deuxième nouveauté : nous avons cette année une première volée de 20 Masters en ostéopathie.

Et je crois savoir qu'ils sont déjà toutes et tous en train d'exercer leur métier.

Champagne !

Wir haben aber noch einen weiteren Grund zum Feiern, denn die HfG ist für ihren neuen zweisprachigen Bachelorstudiengang in Pflege mit dem 1. Preis zum Tag der Zweisprachigkeit 2019 ausgezeichnet worden.

Mit diesem 1. Preis wollte die Jury nach eigenen Worten «eine wichtige Initiative auszeichnen, mit der die sehr aktuelle Herausforderung der Ausbildung von zweisprachigem Pflegepersonal bewältigt werden soll».

Und dies ist der HfG gelungen!

Bravo!



Chères lauréates et chers lauréats,

La soirée commence tôt et j'ai bien l'impression qu'elle va se terminer tard ou alors tôt, mais demain matin, pour celles et ceux qui enchaîneront avec La Nuit des infirmières au Shine.

Quels que soient vos projets pour la soirée votre vie est sur le point de changer.

Demain vous verrez le monde un peu différemment.

Vous aurez votre Bachelor ou votre Master en poche !

Vous serez devenus des professionnels !

C'est le début d'une grande aventure.

Alors d'emblée, un grand bravo à toutes et à tous pour l'immense travail accompli, et pour votre succès d'aujourd'hui !

Le Gouvernement fribourgeois vous tire d'ailleurs sa révérence et vous adresse ses meilleurs vœux pour la suite.

Ich gratuliere auch allen, die ihr Wissen vertieft und ein Certificate of Advanced Studies abgeschlossen haben.

Ich danke Ihren Familien und Freunden, die Sie während Ihrer anspruchsvollen Ausbildung unterstützt haben.

Ich denke da insbesondere an die Diplomandinnen und Diplomanden, die den Bachelorstudiengang berufsbegleitend absolviert haben...

Mein Dank geht natürlich auch an das ganze Team der HfG für die Qualität des vermittelten Wissens.



Chères Lauréates et chers Lauréats,

Les compétences attendues dans les milieux cliniques exigent un haut niveau d'expertise, une collaboration interprofessionnelle efficace, et un positionnement professionnel solide.

Ce sont notamment ces atouts que votre formation à la HEdS de fribourg vous a apportés.

A cet égard je ne peux donc que réaffirmer le soutien indéfectible de la DEE au développement des professions de la santé au niveau HES.

Le succès est d'ailleurs au rendez-vous puisque les volées sont d'année en année plus nombreuses...

Et la tendance ne peut que s'accroître.

Comme vous le savez, dans le cadre du contre-projet indirect à l'initiative « Pour des soins infirmiers forts, lancée par l'Association suisse des infirmiers et infirmières (ASI) le Conseil National a en effet reconnu la nécessité d'investir dans la formation même s'il ne répond de loin pas à toutes vos revendications.

Le Conseil fédéral lui a emboîté le pas avec une enveloppe de 369 millions de francs, notamment pour augmenter le nombre de diplômés au sein des HES.

C'est un pas important et, en matière de formation, Fribourg a donc une carte importante à jouer, entre autres à travers son bilinguisme justement.

J'ai l'impression qu'il va falloir sérieusement songer à agrandir Mozaik... idéalement aussi pour réunir les deux filières sous un même toit.



Liebe Diplomandinnen und Diplomanden,

Das Gesundheitssystem steht vor grossen Herausforderungen, die auch Sie betreffen.

Neben dem Personalmangel, den ich bereits angesprochen habe, ist da noch die Alterung der Bevölkerung, und die Zunahme von chronischen Krankheiten.

Dazu gesellen sich neue Trends wie die E-Gesundheit die uns in Zukunft neue und ungeahnte Möglichkeiten eröffnen wird.

So etwa mit der Fernüberwachung oder gar Fernbehandlung bestimmter Krankheiten.

Natürlich werden diese neuen Praktiken wichtige Fragen in Bezug auf die Berufsethik und allgemein auf die Ethik aufwerfen.

Sie sehen, es kommen herausfordernde, aber auch spannende Zeiten auf Sie zu!



Chères Lauréates et chers Lauréats,

Vous avez choisi un métier complexe et exigeant mais extraordinairement gratifiant.

Votre métier vous apportera de nombreuses satisfactions :

- des relations humaines fortes
- un rôle clef et utile pour les gens et la société
- une maîtrise d'actes techniques pointus
- des responsabilités
- Et bien sûr pas mal de nuits blanches !

Alors profitez bien de cette soirée !

Soyez fiers de votre succès !

Et restez mobilisés pour défendre un métier pas tout à fait comme les autres.

Merci de m'avoir écouté.

\*\*\*\*\*